

• MÁSTER EN DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS TURÍSTICAS 2014

EL PUEBLO

CEUTA. - Francisco González Lodeiro, Rector de la Universidad de Granada ha presidido el acto de clausura de la II edición de Ceuta del Máster en Dirección y Administración de Empresas Turísticas 2014, que ha contado con la asistencia del consejero del área, Premi Mirchandani, el Decano de la Facultad de Educación, Economía y Tecnología de Ceuta, José Aureliano Martín Segura, director académico del Máster y Pedro Fernández Olmedo, profesor del Máster y es director del Parador Hotel La Muralla.

Entre el público, algunos profesores, como el senador José Luis Sastre, Gabriel García Parada, entre otros, así como algunos familiares de los participantes.

Abrió el acto, José Aureliano Martín, quien se remontó a los orígenes de este Máster, cuando le propuso la idea un compañero de Granada, el profesor Aragón, porque contaba con un gran prestigio al tener la calificación de "excelente" por la Organización Mundial del Turismo. Así, con el apoyo de 50 empresas turísticas, se inició este reto "y aunque no creo en la universidad desde el punto de vista economicista, sino como rentabilidad pública, ya que por cada euro que se invierte la sociedad recibe seis veces más, según estudios realizados al respecto, hemos de estar al pie de la realidad" y se refirió a la situación de crisis económica que ha condicionado no sólo el número de alumnos inscritos (ya que en la primera edición fueron 21 y en ésta sólo 8), sino la reducción de la propia subvención de la Ciudad Autónoma de Ceuta, lo que provocó que el profesorado -formado por una serie de profesionales que enfocaron al sector de las prácticas su trabajo-, este esfuerzo de la Ciudad Autónoma y la Universidad de Granada, hizo que los profesores se plantearan trabajar gratuitamente, aunque finalmente tuvieron una reducción del 30% de sus honorarios.

El Máster ha sido de 240 horas lectivas divididas en

El Rector de la URG clausura el Máster en Dirección de Empresas Turísticas 2014

La II edición lo han seguido ocho alumnos durante 240 horas lectivas divididas en 8 módulos con 200 horas de prácticas y otras 200 para el trabajo fin de Máster



Ha contado con la asistencia del consejero del área, Premi Mirchandani, el Decano de la Facultad de Educación, Economía y Tecnología de Ceuta, José Aureliano Martín Segura, director académico del Máster y Pedro Fernández Olmedo, profesor del Máster y es director del Parador Hotel La Muralla. / FOTO REDUAN

ocho módulos con 200 horas de prácticas en una instalación turística y prácticas en Marruecos, Madrid y Granada, donde se visitó el Parque de las Ciencias. Los alumnos también han desarrollado catas de vino, labores en el Hotel La Muralla, en el Hotel Tryp, en la Cámara de Comercio y en la Autoridad Portuaria.

Los alumnos han realizado tres trabajos que son otros tantos proyectos "realistas y adaptados a Ceuta, dispuestos a ser financiados con ideas importantes para que se tengan en cuenta",

Entre el público, algunos profesores, como el senador José Luis Sastre y Gabriel García

dijo Aureliano Martín, que acabó su intervención con el deseo de que los jóvenes encuentren trabajo en el sector turístico que, en el caso de este Máster en Granada la media de empleabilidad es del 50%, y en la primera edición de Ceuta del 30%.



El consejero de Turismo, Juventud, Deportes y Festejos. / FOTO REDUAN

Premi Mirchandani: "El turismo es básico para el sistema productivo"

E.P. / CEUTA. - El consejero de Turismo, Juventud, Deportes y Festejos, se mostró satisfecho de la clausura de una actividad formativa en "este sublime edificio como sede universitaria" del nuevo campus de Ceuta. Sobre la evolución del turismo, dijo que la situación de 2013, mejorará este año por el buen hacer en políticas

adecuadas, y se vislumbra "la luz al final del túnel".

En opinión de Premi Mirchandani "la Ciudad Autónoma considera el Turismo básico para el sistema productivo" y se refirió a los 3 millones de turistas que recibió nuestro país en lo que va de año. "En 2013, España batió record con 60,10 millones de llegadas. "El

impulso de la formación de postgrado como es este caso, con un título propio de la Universidad de Granada, aporta profesionales formados en las diferentes ramas del turismo con experiencias exitosas en un mercado globalizado. Deseamos a los alumnos de este Máster su incorporación al mercado laboral".

ENTREGA DE DIPLOMAS

Como colofón al acto, se procedió a la entrega de diplomas como distintivos de participación y aprovechamiento, siendo los mejores expedientes académicos para Sergio Carlos Borrego, Ana Martín Seco y Alberto Adalop; el mejor trabajo fin de Máster para "Ceuta puro levante" y las distinciones a los profesores más valorados: José Luis Gómez Barceló y María Dolores Vidal Salazar.



"En el turismo hay que ir delante del cliente y no morir de éxito"

Fernández Olmedo que habló sobre "Crisis y retos profesionales en el sector turístico de Ceuta", dijo que nuestra ciudad tiene todos los ingredientes para fabricar un producto estrella

E.P./CEUTA.- El exdirector del Parador Hotel La Muralla describió la evolución del turismo acompañado con los tiempos. Su experiencia laboral de 47 años, tuvo su referencia en el año 1.967 cuando, de forma incipiente, comenzaba el turismo en nuestro país, cuando se creó el denominado "menú turístico", con dos platos, postre y vinos. Entre los años 1.980 y 2000 hubo dos crisis económicas: la primera, con la reducción de plantilla en los Astilleros de Cádiz que vivió directamente Fernández Olmedo cuando llegaba el éxito del segmento "sol y playa" con el crecimiento hotelero de manera desmesurada, pero como el turismo es un sector muy sensible, en el año 2000 la situación de las plantas hoteleras obsoletas, precisó de actualizar el producto.

"En el turismo hay que ir por delante del cliente y no morir de éxitos", dijo Olmedo. Hasta el 2006, el turismo se situó en Segovia, Santiago de Compostela, Madrid, Sevilla y la Costa del Sol. A finales de 1.997 se apreció que el modelo sol y playa había que revitalizarlo. Surge la saturación de las edificaciones de apartamentos con el consiguiente deterioro del litoral a nivel medioambiental; surgen los campos de golf por doquier deteriorando espacios naturales y requiriendo muchísima agua.

El turismo de Congresos saturan también el mercado en esta época. Llegan los parques temáticos, los resort, el turismo cultural, la construcción de casinos como centros de ocio y la marca hotelera

con la fidelización de "amigos" como el caso de Paradores que tiene 800.000.

La gastronomía con la nueva generación de profesionales con cocina regional y de autor es otro impulso, así como el turismo de cruceros que, en el caso de Cádiz alcanza a más de 4.000 potenciales clientes con la llegada a puerto de dos cruceros al día.

"Ceuta tiene todos los ingredientes aunque el precio del barco habría que reducirlo"

La situación actual ha llevado a que Turquía, Egipto, Túnez, compitan en precios con España. Madrid ha caído más de un 20% en cuanto a visitas turísticas pero Barcelona ha subido. España se sitúa entre los cinco destinos preferidos a nivel mundial con Francia, Estados Unidos, Italia y China. En 2012, el turismo generó para España

"El litoral para las actividades náuticas, los monumentos histórico-artísticos, la Semana Santa..."

55.600 millones con un nivel de empleo en 2007 del 15% del total con un 6% en volumen de negocio y un 14% de empresas; en 2010 el 12% de los

empleos fueron de este sector, al año siguiente el porcentaje fue del 12,8% y cifras similares para 2012. En 2014 la característica es de plantillas de eventuales con bajos salarios y escasa formación. "No existe la calidad sin servicio", dijo el conferenciante.

En estos momentos se buscan vacaciones cortas: puentes, Semana Santa, Navidad... todos quieren precios más baratos.

El alquiler de apartamentos es un turismo no regulado que genera ingresos en cuestión de comidas y bebidas, pero que tienen un gran futuro que perjudicará a los hoteles.

El turismo rural debería estar regulado, en opinión de Fernández Olmedo, ya que en ocasiones reciben ayudas a través de subvenciones y no alquilan habitaciones sino que suponen una mejora para su propietario quienes los utilizan en su propio beneficio.

A la hora de preguntarse si Ceuta es destino turístico con atractivo, la respuesta es positiva. "Tiene todos los ingredientes para confeccionar un plato estrella", dijo. El litoral para las actividades náuticas, los monumentos histórico-artísticos, la Semana Santa, aunque el precio del barco habría que reducirlo y actualizar las plantas hoteleras que cuentan con una media de ocupación del 55% al 60%. Y considera que es necesario crear una Escuela de Formación Hotelera. Más del 63% de las estancias son procedentes de Marruecos, por lo que habría que facilitar el tránsito por la frontera y expedir pases de 48 horas de estancia.

"Nuestra prioridad es ofertar diversidad de estudios de postgrado"

E.P./CEUTA.- Ramón Galindo Morales, Decano de la Facultad de Educación, Economía y Tecnología de Ceuta, manifestó que este Máster es una prueba más de la estrecha colaboración entre la Universidad de Granada y la Ciudad Autónoma

de Ceuta, a través del convenio que se suscribió hace tres años. "Una de nuestras preocupaciones y prioridades -dijo-, es ofertar una diversidad de estudios de postgrado. Tenemos que ser creativos, pragmáticos y posibilistas", dijo.



Ramón Galindo Morales / FOTO REDUAN

► EDUCACIÓN

POR J.M.R.G. / FOTOS NICOL'S ◀

Vivas da la bienvenida a los 130 participantes del Aula Permanente

La recepción se efectuó en el Salón del Trono del Palacio Autonómico y contó con la presencia del Rector de la UGR

J.M.R.G.

CEUTA. El presidente de la Ciudad, Juan Vivas, recibió ayer viernes a las 20.00 horas en el Salón del Trono del Palacio de la Asamblea a los 130 participantes en el XVIII Encuentro Interprovincial del Aula Permanente de Formación Abierta, que este año se celebra en Ceuta, durante este fin de semana, coincidiendo con el décimo aniversario de la Asociación del Aula local.

Vivas dio la bienvenida a todos los presentes, encontrándose entre los mismos la consejera de Educación, el rector de la UGR y el decano de la Facultad. Durante su intervención, Vivas destacó la hospitalidad de los "ca-

ballas" como un rasgo característico de esta ciudad, a la vez que ensalzó las cualidades y los atributos de Ceuta, indicando que "Ceuta es una ciudad hermosa y mágica porque así lo ha querido la naturaleza, ya que es un prodigio de la naturaleza porque Ceuta es cielo, luz, paisaje y es mar".

A continuación, el presidente de la Ciudad aseguró que "lo mejor que tenemos en Ceuta son los ceutíes, quienes son cordiales, amables, cálidos, acogedores", indicando que ese es precisamente el "principal activo de esta ciudad".

Tras resaltar las cualidades de la ciudad y su gente, el presidente de la Ciudad se introdujo en la rica histo-

ria que posee Ceuta, e indicó que se trata de un "concentrado de España en miniatura", algo que para el jefe del Ejecutivo local se percibe a través de la historia de Ceuta, manifestando que "Ceuta es Roma y a ella le debemos el nombre, pero también es Córdoba y también es Toledo, y Lisboa y Madrid".

En este sentido, Vivas indicó que "a través de la historia, Ceuta pone de manifiesto de una manera rotunda y contundente que forma parte de España desde el mismo momento del origen del hecho hispano, y la historia nos ha dado motivos para que tenga el título de Noble, de Leal y de Fiel, y la historia le ha dado a Ceuta motivos para interiorizar el



valor de la resistencia".

Para concluir, Vivas aseguró que es difícil encontrar en el mundo un lugar de encuentro que se iguale a Ceuta" y manifestó a los asisten-

tes que van a comprobar que "se fusiona el oriente y occidente, el poniente y el levante, el norte y el sur, así como el Atlántico y el Mediterráneo".



▲ DÉCIMO ANIVERSARIO DE LA ASOCIACIÓN DEL AULA LOCAL

El presidente de la Ciudad, Juan Vivas, recibió ayer viernes a las 20.00 horas en el Salón del Trono del Palacio de la Asamblea a los 130 participantes en el XVIII Encuentro Interprovincial del Aula Permanente de Formación Abierta, que este año se celebra en Ceuta, durante este fin de semana, coincidiendo con el décimo aniversario de la Asociación del Aula local.

